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Verbale della seduta del Consiglio Regionale n. 1/2017 (6 febbraio 2017) 

 

Prot. 0017-2017/segr 

 

 

A seguito di regolare convocazione, alle ore 20:30 del giorno 6 febbraio 2017 presso la sede del Comitato  

regionale in Via Piranesi 46 a Milano, si è riunito il Consiglio Regionale lombardo FISO. 

 

Sono presenti: il Presidente Marco Della Vedova (MDV) ed i Consiglieri Elena Poli (EP), Andrea Gianotti (AG), 

Tommaso Civera (TC), Andrea Della Vedova (ADV), Ivano Benini (IB), Roberto Biella (RB). Assente giustificato: 

Matteo Crippa (MC). 

 

Sono inoltre presenti: Dario Galbusera (DG), Lucia Sacilotto (LS), Paolo Menescardi (PM), Gianbattista Ravasio 

(GR). 

 

 

Ordine del giorno 

 
1. Approvazione verbale seduta precedente 

2. Comunicazioni del Presidente 

3. Nomina delegati provinciali 

4. Bilancio consuntivo 2016 

5. Previsione bilancio 2017 

6. Definizione ordine del giorno Consulta delle Società 

7. Manutenzione Percorsi Fissi 

8. Manutenzione materiali 

9. Piano della Formazione 2017-2020 

10. World Orienteering Day 2017 

11. Varie ed eventuali. 

1. Approvazione verbale seduta precedente 

Il verbale del Consiglio precedente viene approvato dai Consiglieri presenti. 

2. Comunicazioni del Presidente 

MDV comunica di aver inserito nell’ODG il nuovo punto 2- Comunicazioni del Presidente, omesso per una svista. 

Progetto settori giovanili: questionario allenamenti infra-settimanali 

MDV ha predisposto ed inviato alle prime 10 squadre nella classifica del campionato italiano di società – 

categoria giovanile, un questionario relativo l’organizzazione di allenamenti/corsi infra-settimanali. Le risposte 

raccolte saranno inserite in un report da rendere disponibile a tutti. Tale report sarà distribuito alle Società 

durante la Consulta e sarà la base di best practices per organizzare il piano degli allenamenti settimanali delle 

Società lombarde. 

 

Corso aggiornamento tecnici su tracciamento 

Il corso si è svolto il 4 febbraio con un’ottima partecipazione (40). 

 

Elezioni CONI Lombardia 

MDV comunica ai presenti che sosterrà la candidatura di Marco Riva alla Presidenza Regionale. 
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Finanziamento progetto BEGREEN su bando Regione Lombardia 

Capofila: ORMA ASD. Al kick off meeting di venerdì 3 febbraio era presente per il CRL AG che espone quanto 

presentato. Gli eventi si svolgeranno sui territori di Milano, Lodi, Como e Pavia in collaborazione con le Società 

FISO Unione Lombarda, Oricomo e Puntonord). Le attività in programma: interventi didattici nelle scuole; corsi 

di formazione per docenti, in collaborazione con gli Uffici Scolastici Provinciali; percorsi fissi di orienteering; 

eventi: gara per le scolaresche e  gara per le famiglie. 

L’idea è quella di riproporre il format degli eventi dello scorso anno: al mattino gara di orienteering a piedi per 

le scuole, con punzoni; al pomeriggio gara di Fot-o in bici per le famiglie.   

PM si dichiara molto soddisfatto: la multidisciplinarietà è un fattore di successo per questo progetto per il quale 

auspica quest’anno una maggiore partecipazione sia a livello scolastico sia come manifestazione ludica per 

famiglie. Si cercherà di essere maggiormente incisivi sulle scuole e sul marketing. PM si rende disponibile a 

riportare in Consiglio, se necessario. 

RB: propone di promuovere durante gli eventi di Be Green il Raduno regionale come Campus estivo per 

principianti. Anche durante le manifestazioni dei Campionati studenteschi. 

 

Presentazione progetto Erasmus 

Si è svolto mercoledì scorso un incontro in Regione Ufficio Sport e Politiche per i Giovani. Il progetto bocciato lo 

scorso anno sarà ripresentato con alcune migliorie riguardanti la durata dell’evento. 

 

Campionati studenteschi 

Per la fase regionale dei Campionati studenteschi l’Ufficio Scolastico Regionale propone le date 16/18/19 

maggio. Il Consiglio proporrà il 24/5 per sfruttare la concomitanza con il World Orienteering Day 2017. 

LS comunica che il 4/4 al Parco Nord (nord della carta) si svolgerà la fase provinciale per le scuole di MI e MB.  

Chiede che venga fatta una comunicazione sui canali FISO regionali affinché gli istruttori non utilizzino la zona 

nord della carta per fare corsi alle scuole. 

Fase regionale: incontro giovedì prossimo con. Propongono Si svolgerà un incontro giovedì 9 prossimo con 

Ufficio Scolastico Regionale. Propongono provincia di Pavia, 16/18/19 maggio. 

 

Cambio impianto gara Taino 12/3 

Per problemi di omologazione della carta parte nord, PPN ha comunicato che utilizzerà la parte sud: Colle della 

Guardia. 

 

Candidature eventi nazionali 

La Pol. Besanese si è candidata per i Campionati Italiani Sprint e Middle 2018. IB riferisce di aver ricevuto 

risposta negativa dal Consiglio federale che ha assegnato gli eventi alla società di Castello di Fiemme. 

 

Bando Regione per associazioni sportive 

MDV segnalerà il Bando alle Società. Chiede ai Consiglieri di valutare l’istituzione di un responsabile CRL per 

seguire i bandi ed aiutare le Società a partecipare. EP ritiene che un eventuale impegno del Consiglio in merito 

alla partecipazione a Bandi debba servire per promuovere la propria attività istituzionale; inoltre il lavoro che 

sta dietro la gestione di un Bando è molto impegnativo e non è possibile pensare che possa essere svolto dal 

Consiglio o da un suo responsabile. AG, proprio perché si tratta di un’attività molto impegnativa che richiede 

conoscenze ed approfondimenti specifici, sostiene che si dovrebbe pensare ad un consulente esperto di Bandi. 

3. Nomina delegati provinciali 

EP comunica l’elenco dei Delegati provinciali. Restano vacanti le provincie di Cremona, Lodi e Mantova. 

Il Consiglio approva. 

EP procederà con la comunicazione dei nominativi ai relativi Uffici scolastici. 
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delibera n.1 

Il CRL approva la nomina dei seguenti Delegati provinciali per la Lombardia per il quadriennio 2017-2020: 

 

BERGAMO: Gianbattista Ravasio (Agorosso) 

BRESCIA: Antonio Cancelli (Tumiza) 

COMO: Laura Piatti (Oricomo) 

LECCO: Lucia Ferrarini (Nirvana Verde) 

MILANO: Lucia Sacilotto (Unione Lombarda) 

MONZA: Annamaria Riva (Pol. Besanese) 

PAVIA: Mauro Gualdana (Pol. Punto Nord) 

SONDRIO: Lucia Ferrarini (Nirvana Verde) 

VARESE: Roberto Biella (Sesto 76 Lisanza) 

 
 

Voti favorevoli: 7 

          contrari: 0 

          astenuti: 0  

 

4. Bilancio consuntivo 2016 

MDV presenta la bozza predisposta dal tesoriere MC e già inviata ai Consiglieri via email nei giorni precedenti.  

MC, collegato via telefono, risponde alle domande dei presenti e chiarisce alcuni punti. Il saldo finale al 

31/12/2016 è positivo. La bozza viene confermata ed il Bilancio consuntivo 2016 approvato. 

 

delibera n.2 

Il Consiglio approva il Bilancio Consuntivo 2016. 
 

Voti favorevoli: 7 

          contrari: 0  

          astenuti: 0  

5. Previsione bilancio 2017 

MC, collegato via telefono, chiede ai Consiglieri di inviargli le voci previsionali per settore di competenza in 

modo che per la prossima riunione possa redigere una previsione di bilancio per il 2017 da sottoporre ad 

approvazione.  

6. Definizione ordine del giorno Consulta delle Società 

Il presidente Zanetello ha accettato l’invito e parteciperà alla Consulta del 18 febbraio. Saranno presentate le 

novità regionali e nazionali e sarà dato spazio alla discussione. 

MDV propone ai Consiglieri il seguente Ordine del giorno: 

 

1. Accreditamento dei partecipanti 

2. Saluti e comunicazioni del presidente regionale 

3. Saluti e comunicazioni del presidente nazionale 

4. Progetto settori giovanili 

5. Bilancio 2016 e previsione bilancio 2017 

6. Regolamento gare regionali 2017 

7. Interventi di Società e mozioni 

8. Varie ed eventuali 
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RB chiede che venga inserito anche il punto “Eventi 2019”, collegato alla richiesta inviata al Consiglio in merito 

alla possibilità di organizzazione di un evento nazionale/internazionale per il 2019 sul territorio di Sesto 

Calende, finanziato dall’amministrazione.  

7. Manutenzione Percorsi Fissi 

I percorsi fissi CRL costituiscono una grande risorsa per il CRL ma hanno anche molti problemi, di cui il più 

rilevante è quello del vandalismo. E’ necessario trovare modalità di allestimento che limitino la possibilità di atti 

vandalici ed intervenire in tempi brevi a fronte di danneggiamenti per ripristinare il percorso.  

RB propone alcune soluzioni per evitare vandalismi. Per la manutenzione si propone di trovare per ogni 

percorso un responsabile. Sarà inviata una richiesta via email per verificare la disponibilità nelle Società. 

8. Manutenzione materiali 

GR presenta la situazione materiali CRL ed il preventivo, in particolare pali, punzoni e scatolette. Tre le ipotesi di 

intervento: 

1) creazione di due kit gara indipendenti: intervento economicamente importante poiché è necessario 

duplicare il materiale. Per ESO e DIRECT propone l’acquisto di key-card, meno costoso; 

2) sistemazione ed incremento dei materiali attuali: recupero di materiale rovinato (dove possibile) e nuovi 

acquisti; costo accessibile; 

3) sistemazione del materiale danneggiato: intervento minimo, non prevede l’acquisto di nuovo materiale. 

 

IB propone di valutare anche l’acquisto di pali in fibra di vetro, anche un piccolo numero  ogni anno in modo da 

non pesare troppo sul bilancio, e un sistema antifurto per scatolette per gare in città. 

MDV propone di adottare l’intervento descritto al punto 2, mentre il punto 1 sarà attivato in modo 

incrementale nel tempo. Il Consiglio approva e stanzia 2.000 euro per il materiale. 

 

delibera n.3 

Il Consiglio delibera lo stanziamento di 2.000 euro per  sistemazione del materiale gara CRL danneggiato e 

l’acquisto di nuovi materiali necessari per lo svolgimento delle gare. 

 

Voti favorevoli: 7 

          contrari: 0  

          astenuti: 0  

 

GR ribadisce l’importanza del rispetto del Regolamento materiali. Comunica di aver eliminato la penale per 

mancata comunicazione, ma resta fondamentale la richiesta di comunicare al responsabile gli spostamenti dei  

materiali e loro prenotazione. Chiede al Consiglio di sensibilizzare le Società su questo aspetto. 

 

Infine, il Consiglio fissa a 0,06 euro/cad il costo dei cartellini gara FISO. 

9. Piano della Formazione 2017-2020 

IB espone la proposta di programma formativo 2017-2018.  

- Corso per Ufficiale Gara (2017) 

- Corso di aggiornamento tecnici (2017) 

- Corso Tracciatore (2017) 

- Corso Cartografia (nel 2018) 

 

IB propone anche l’acquisto di un proiettore CRL e di un PC. 

10. World Orienteering Day 2017 

Si svolgerà nella giornata del 24 maggio, l’ideale sarebbe in concomitanza con la finale regionale dei Campionati 

studenteschi. In alternativa si inviteranno le Società ad organizzare piccoli eventi di orienteering. 
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11. Varie ed eventuali 

Modifica al Regolamento. 

La royalty massima per l’utilizzo delle carte CRL viene fissata a 1,00 euro/cad (come da regolamento FISO): 

quindi fino a 99 carte, 0,50 euro/cad; da 100 carte, 1,00 euro/cad. 

 

Chiarimenti sul regolamento (email Gatti e Bozzola) 

BI-Sprint: 2 manches sprint per tutte le categorie, con tempi da regolamento (tempo del vincitore intorno ai 15 

minuti). La sequenza è obbligatoria e con griglia. La classifica si basa sulla somma dei tempi delle due manches. 

Per quanto riguarda la distanza temporale fra le partenze delle due manches, si propone alle Società, come 

linea guida,  

a) la seconda partenza ad un’ora dalla prima; 

b) utilizzo della griglia fissa anche per la seconda manche. 

  

Volantino gare: vien confermato lo stesso "format" dello scorso anno. 

 

Categoria Direct: è categoria NOAGO. Paga 5 euro e non si applica sovrattassa, come per le categorie 

agonistiche. 

 

Numero di categorie del TL: proposta per riduzione e semplificazione (email di Bozzola del 5/2/2017). Il 

regolamento nazionale indica quali categorie devono essere istituite in gare di 2° livello di una regione di 2° 

livello. Pur trovando interessanti le considerazioni inviate da Bozzola, il Consiglio non ritiene necessario chiedere 

deroga per ridurle. 

 

   

La seduta si conclude alle 23:00. 

 

 

 

Il Presidente       La Segretaria 
 

Marco DELLA VEDOVA      Elena POLI 


